

Compte-rendu du « Formathon » 10 Avril 2009

Par F. Neyers – Secrétaire Association des Anciens Elèves Surgères

Anciens et futurs anciens de Surgères

Le 14^{ème} Formathon s'est déroulé à l'ENILIA/ENSMIC de Surgères le 10 Avril dernier. Précédé d'une information sur les licences professionnelles, le Formathon avait pour objectifs:

- d'informer les étudiants actuels de parcours professionnels effectués par des anciens de Surgères (métiers, poursuite d'étude, niveau de recrutement...);
- de promouvoir l'Association des Anciens Elèves de l'ENILIA.

Trois tables rondes de 40 minutes ont été organisées. Chaque élève pouvait donc rencontrer des anciens élèves et recruteur pour avoir un avis sur des choix de filières, des parcours professionnels, des politiques d'entreprise, des critères de recrutement.

Les échanges semblent avoir été fructueux, aux dires des anciens élèves, comme des élèves actuels. Même si tous les métiers n'étaient pas représentés, les actuels étudiants ont pu se rapprocher de leur projet en rencontrant des créateurs d'entreprise, des techniciens en R&D, des responsables techniques, des directeurs d'entreprise, des enseignants techniques.

Liste des participants et parcours professionnels

- Emilie Payet : actuellement en Master, pour les métiers de la gestion de production, qualité et R&D ;;
- Samuel Chaussepieds : création d'entreprise, production artisanale ;
- M. Py : Directeur de Groupement Local d'Employeur à la Rochelle ;
- Pierre Marty : Directeur de PME ;
- Olivier Dupuy : Technicien de Production ;
- Alexia Blanc : responsable d'atelier en production industrielle (produits secs) ;
- Gautier Roussarie : responsable d'atelier en production industrielle (entremets) ;
- Sébastien Bercot : assistance technique et conseil aux entreprises ;
- Antoine Ferron : production artisanale et création d'entreprise ;

Bilan :

Les étudiants ont été satisfaits du nombre de tables rondes (3). Globalement les échanges ont été cordiaux, ciblés, et variés (salaires, horaires, compétences, poursuite d'étude...)

La matinée s'est terminée par quelques informations générales sur le fonctionnement et le rôle de l'Association des Anciens Elèves de l'ENILIA (AAE) :

- les différentes activités de l'Association (un dépliant présentant l'AAE, a été remis à chaque étudiant de deuxième année présent) ; le fonctionnement du service emploi a été détaillé ;

- les personnes relais à l'ENILIA/ENSMIC : Véronique Bernelas, Franck Neyers, Anne-Marie Filloux et Christian Simonin ;
- les conditions d'adhésion : la cotisation demi-tarif (15 Euros) est réclamée dès l'inscription au Service Emploi ; ceci devrait permettre de conserver plus efficacement les coordonnées de nos jeunes, et de faire rentrer davantage de premiers cotisants. Cette cotisation donne accès au service emploi des ENIL jusqu'en janvier 2010.

Le bilan des offres d'emploi traitées par le Réseau des ENIL (146 disponibles à ce jour) a permis d'insister sur les points suivants :

- 64 % des offres d'emplois qui arrivent sont dans le secteur laitier (au sens large) ;
- 60 % des postes sont en production ;
- 11 % des postes sont en R&D ;
- les postes de niveau IV (Bac Pro et BP) représentent 40 % de la demande, les niveaux III (BTS et CS) sont à 30 % et les niveaux I et II se partagent le reste de nos offres ;
- les régions qui nous envoient le plus d'offres sont les régions Rhône Alpes, Pays de Loire. La région Poitou Charentes ne représente que 7 % des offres, moins que l'étranger (11 % des offres).

Des contacts enrichissants pour tous

Comme chaque année depuis maintenant 14 ans, les étudiants actuels pouvaient se servir du Formathon pour nouer des contacts, laisser leur CV. Certains anciens en ont parfois profiter pour envisager un recrutement. Cette demi journée devient alors le reflet miniature de ce que devrait être le fonctionnement de notre réseau d'anciens élèves. Chaque étudiant d'aujourd'hui est l'animateur du réseau de demain.

Le Formathon est une initiative de l'AAE, monté en partenariat avec l'ENILIA-ENSMIC. C'est, avec le bal des babigeots, le principal lieu de rencontre entre Etudiants actuels et Anciens Elèves. Il existe trop peu de moments où nos Anciens peuvent directement faire profiter de leurs expériences, de leurs parcours. Et il est très rare que les étudiants actuels aient une vue concrète sur ce que peut être un « Réseau des Anciens Elèves » efficace.

Un grand merci donc à tous les participants de ce rendez-vous annuel, pour leur temps, leur écoute, la pertinence de leurs informations.

Retrouvez toutes les informations sur la vie de l'Association des Anciens élèves de Surgères sur le site internet de l'AAE : <http://aae.enilia.free.fr/>

AAE – BP 49 – 17700 Surgères
christian.franck@educagri.fr